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ГОРИ, ГОРИ, ЧЕТВЕРТЫЙ
Ка - и предсказывала Тама

ра Глоба, с Белоярской атом
ной электростанцией случи

лось несчастье. 4 июня сгорел 
построенный на скорую руку 
«блок БН-800». Черный столб 
дыма в тот солнечный день 
был виден даже из окон об
ластного До-ма Советов.

Пожарные, как обычно, во
время подъехали на «место

Актуальное интервью

СТРАСТИ ПО
ПРЕССЕ

Недавно в областном Совете 
народных депутатов прошел 
семинар «Средства массовой 
информации и власть — власть 
и средства массовой информа
ции». В нем приняли участие 
журналисты, представители 
пресс-центров властных струк
тур, народные депутаты разных 
уровней. Всего собралось двад
цать восемь человек, в том 
числе и двое гостей из США. 
Наш корреспондент попросил 
рассказать о прошедшем ме
роприятии одного из экспертов 
семинара народного депутата 
РФ, председателя комиссии по 
гласности облсовета Ларису 
Мишустину:

— Идея этого семинара ро
дилась давно. Сейчас традиции 
властных структур по отноше
нию к средствам массовой ин
формации поменялись. Собрав
шись, мы попытались проана
лизировать, насколько власть в 
настоящее время открыта, что
бы предоставить журналистам 
неоиходимую информацию, и 
насколько журналисты компе
тентны, чтобы полученной ин
формацией воспользоваться. 
Ведь журналист сейчас может 
себе позволить говорить и 
писать все что угодно. Может 
и исказить факты. В свою оче
редь представители власти по
рой так же необразованны, 
как и журналисты.

Основная цель — изучить 
проблемы взаимоотношений 
власти и средств массовой ин
формации. Проблема, на мой 
взгляд, очень важная и ее нуж
но исследовать. Необходимо 
привлекать к ее разрешению и 
психологов, социологов, поли
тологов.

Семинар проходил два дня. 
Мы постарались, чтобы на нем 
были представители всех 
средств массовой информации: 
телевидения, радио, печати. 
Обсуждались вопросы отноше
ний прессы с властью, можно 
ли сохранить свободу печати за 
казенные деньги, чем являются 
пресс-службы в органах власти, 
действительно ли существует 
четвертая власть. В частности, 
этично или нет, когда газета, 
учрежденная властью, критику
ет власть. Была интересная дис
куссия, прозвучали разные точ
ки зрения. Например, в своем 
выступлении профессор УрГУ 
Маргарита Михайловна Ковале
ва попыталась доказать, что в 
нашей стране пресса историче
ски всегда была подвластна 
правящему режиму и не может 
себя считать четвертой властью. 
С ней не согласился председа
тель правления областного Со
юза журналистов Борис Нико
лаевич Лозовский, который, в 
свою очередь, также аргумен
тированно отстаивал противо-

Авария ■■■■■■■■

ВЕНЕЦИЯ ПОНЕВОЛЕ
После обильных дождей про

изошел прорыв плотины около 
деревень Щипачи и Верхняя 
Полдневая в Богдановичском 
районе. ГИногие дома затопле
ны, люди ютятся где только 
смогут. Под водой оказались и 
засаженные уже огороды, пере
движение по приусадебным 
участкам возможно лишь на 
лодках. Нарушены дороги. Не
сколько населенных пунктов 
почти полностью изолированы.

Все это натворила не только 
капризная уральская погода, но 
и халатное отношение некото
рых руководителей к своим пря

происшествия», когда от «бло
ка» остались одни головешки. 
Расторопность проявили только 
журналисты, подошедшие на 
пожар за несколько минут до 
его начала. Мы даже успели 
запечатлеть на фото и видео
пленку сам факт поджога, ког
да «зеленый» депутат от об
ластного Совета Николай Ка-. 
линкин недрогнувшей рукой

положное мнение.
— Кроме перечисленных во

просов, на ваш взгляд, какая 
проблема наиболее остро сто
ит среди газет области!

— В настоящее время суще
ствует монополия экономиче
ская и монополия больших ти
ражных газет и будет сущест
вовать еще очень долго. Сюда 
относится и привычка читателя 
к одному какому-то изданию. 
Я полагаю, что это не всегда 
хорошо. К тому же у нас в го
роде очень сильна традицион
ная журналистика. И разруши
телей монополии среди журна
листов пока нет. В других рос
сийских городах набирают си
лу новые, независимые, нетра
диционные газеты, у нас же по 
разным причинам молодые 
журналисты стараются попасть 
в штат «старых» газет. А ведь 
только в том случае, когда в 
Екатеринбурге будет много 
различных печатных изданий, 
читатель сможет получить са
мую объективную информацию 
о происходящих событиях. И 
затем уже выбрать по душе и 
найти «свою» газету или жур
нал.

Кроме того, есть проблема в 
общении между представите
лями разных газет. И поэтому 
в Екатеринбурге очень недос
тает пресс-клуба, где бы жур
налисты могли свободно об
щаться. Ведь всегда есть люди, 
которые знают больше, чем я 
и которым интересно узнать 
мое мнение. Истина находится 
всегда посредине. А также вы
слушать мнения своих коллег 
и о своей деятельности, про
фессиональном имидже.

— Намерены ли вы и в бу
дущем проводить подобные 
семинары!

— Да, и, возможно, в ходе 
дальнейших дискуссий выйдем 
на законопроекты о средствах 
массовой информации. И свои 
рекомендации сможем пред
ставить в Верховный Совет Рос
сийской Федерации.

К сожалению, наши газеты— 
даже если есть свобода, за
кон, — не хотят выносить свои 
предложения к власти, законо
дателям. Что это? Готовность 
работать при любом режиме? 
Или недопонимание, неразбу- 
женность среди наших журна
листов, нежелание исследовать 
сферу своих профессиональ
ных интересов?

Прошедший семинар породил 
больше вопросов, чем отве
тов. Поэтому все его участники 
считают, что подобные обсуж
дения наших проблем нужно 
продолжить и в дальнейшем. 
Мы решили провести серию се
минаров и затем конференцию. 
Следующий семинар будет по
священ проблемам парламент
ской журналистики. А подроб
нее о прошедшем семинаре 
можно будет узнать из сбор
ника, который выпустят област
ные власти совместно с фа
культетом журналистики УрГУ, 
чтобы в дальнейшем разослать 
его в другие города области.

Ю. ТОКМАНЦЕВ.

мым обязанностям. Селяне пре
дупреждали, что пора открыть 
на плотине шлюзы и сбросить 
избыток воды, но это вовремя 
не было сделано — и вот вам 
результат. Кто теперь воспол
нит материальный и моральный 
ущерб? Виновных выяснит спе
циально созданная комиссия по 
ликвидации ЧП районного мас
штаба. Председатель колхоза 
И. Лыкасов и его заместитель 
от каких-либо комментариев си
туации предпрчитают воздержи
ваться.

И. ЛУКИН.
Богданович.

БЛОК
сунул горящий факел в чрево 
«атомного реактора». К сча
стью, пожар скоро сам по се
бе затух, не вызвав резонан
са в мировой прессе. Только 
еще долго пахло палеными 
дровами в центре Екатерин
бурга.

Успокоим читателей.' К сча
стью, спектакль, речь о кото

Возвращаясь к напечатанному

УРАЛЬСКИЙ РЕГИОН:
ОБЩНОСТЬ ЗАДАЧ

Как уже сообщалось, в Тюмени под председательством 
главы администрации Свердловской области Э. Росселя про
шло заседание совета ассоциации экономического взаимодей
ствия областей и республик Уральского региона. На нем рас
смотрены многие насущные вопросы. О некоторых из них 
рассказывается в этом материале.

ВОКРУГ «ЧЕРНОГО 
ЗОЛОТА»

Сегодня вряд ли кому-то на
до доказывать, что «расцвет» 
в годы застоя осуществлялся 
за счет тюменской нефти. Гна
ли мы ее на Запад в неограни
ченных количествах, взамен по
лучали доллары, которые... про
едали по карточной системе.

В последние годы богатейший 
запасами нефти и газа район 
резко сдал. Добыча стала па
дать. А значит, взамен все 
меньше поступает валюты.

За прошлый год Россия не
дополучила 60 миллионов тонн 
«черного золота». А это — прак
тически половина экспортных 
поставок нефти за СКВ в 1990 
году. Если темпы сокращения 
сохранятся, то в конце 1994 го
да Российская Федерация будет 
добывать нефти ровно столько, 
сколько требуется лишь для 
внутреннего потребления.

В чем же причина такого спа
да? За 30 лет освоения Тюмен
ского Севера до/.я крупных ме
сторождений снизилась с 90 
процентов до 55. Да и вырабо
таны они уже больше чем на
половину. Ухудшение структуры 
запасов привело, естественно, 
к снижению среднего дебита 
новых скважин, которые, напри
мер, в 1975 году давали по 160 
тонн в сутки, а в 1993-м дают 
по... четырнадцато!

Эта проблема потянула за 
собой целую цепочку. Потребо
вался значительный рост буро
вых работ, капитальных вложе
ний. В текущем году требуется 
пробурить 350 тысяч метров, 
что почти в три раза больше, 
чем в 1975 году.

Добавьте к этому износ и пло
хое качество устанавливаемого 
оборудования, коррозийную пор
чу магистральных нефтепрово
дов, и станет ясно, что нефте
добывающий комплекс пережи
вает далеко не лучшие времена. 
А если учесть, что Уральский 
регион дает 77 процентов всей 
нефти России, то этот вопрос 
становится одним из основных 
в экономике страны.

В обсуждении на заседании 
совета ассоциации приняли уча
стие ведущие специалисты от
расли — руководители ПО «Баш
нефть», «Оренбурггазпром». 
«Пермнефть», нефтяной машино
строительной компании, геоло
ги, представители Министерст
ва топлива и энергетики РФ.

Была намечена программа 
первоочередных действий. Не
обходимо государственное вме
шательство в расчеты с нефтя
никами. Нужно погасить им долг. 
Они должны получить свои 
деньги как с государе। венных, 
так и с частных компаний. В 
противном случае неплатежи 
окончательно «задушат» нефте
газовый комплекс.

Другая проблема связана с 
поставкой высококачественного 
оборудования. Причем, нашего, 
отечественного. Закуп его за 
рубежом крепко бьет по рос
сийскому карману.

Да, прекращены поставки неф
тяного оборудования из Азер
байджана. Но ведь многие на
ши бывшие оборонные заводы 
освоили его выпуск. Взять, к 

ром шла выше, был разыгран 
накануне Всемирного дня ох
раны окружающей среды око
ло областного Дома Советов 
лидерами «зеленого» движения 
и участниками съезда эколо
гов, проходившего в Екатерин
бурге. Жгли макет строящего
ся четвертого энергоблока Бе
лоярской АЭС, приговаривая: 
«Лучше мы его сожжем се
годня, чем он нас завтра».

С «места происшествия» все- 
таки скрылось несколько че
ловек, которые побежали пря
мо в Заречный, на БАЭС. Они 
захватили с собой петицию на 

примеру, ПО «Уралтрансмаш», 
станки-качалки, которого отвеча
ют всем мировым стандартам.

Поэтому следует переломить 
психологию, что. мол, если 
оборудование из-за рубежа, то 
оно отличное, а наше—плохое.

Программа развития нефтега
зового комплекса должна быть 
в ближайшее время принята 
правительством страны. Если 
этот комплекс вновь возродится, 
то начнется загрузка машино
строителей, металлургов, хими
ков. появятся средства на раз
витие села, будет валюта на 
приобретение хлопка и шерсти, 
в которых так нуждается рос
сийская легкая промышленность. 
Одним словом, не зря нефть 
зовется «черным золотом».

КЛАД 
ПОД НОГАМИ

'-.его греха таить, для многих 
наука — это только фундамен
тальные исследования. А куда 
отнести технологические? Слава 
Ьогу, с недавних пор, а точнее 
с лета 1990 года, и эти иссле
дования получили официальную 
научную прописку. В России 
учреждена первая в мире Ака
демия технологических наук.

Выступивший на заседании 
президент уральского научного 
центра этой Академии А. Фоти
ев заметил, что наш регион 
располагает уникальными место
рождениями и производством 
ванадия, магния, фтора, хрома, 
которые отсутствуют во многих 
странах ближнего зарубежья и 
Европы.

Только в отвалах обогати
тельных фабрик и шлаках цвет
ной металлургии Свердловской 
области содержится свыше 440 
тысяч тонн меди, более 1,7 мил
лиона тонн цинка, более 160 
тонн золота, 1000 тонн сереб
ра и других ценных металлов.

Сотрудники Академии актив
но занимаются освоением но
вых технологий, обеспечивающих 
экономичное и экологически чи
стое использование топлива и 
горячих отходов. У нас создан 
и испытан первый в странах 
СНГ промышленный котел ново
го поколения. У него высокая 
эффективность сжигания (не 
менее 99 процэнтов) и низкий 
уровень выбросов оксидов азо
та, серы, тяжелых металлов,

А. Фотиев представил главам 
администраций областей Ураль
ского региона целый пакет ком
мерческих предложений для ин
вестиций или создания совмест
ных предприятий. Среди них 
есть такие, о которых в науч
ном мире мало что известно. 
Возьмем, к примеру, техноло
гию извлечения золота из шла- 
мов и концентратов. Подобное 
извлечение проводят преимуще
ственно цианистыми раствора
ми. Но вот другой способ — 
।идрохлорироаание — имеет 
многие выгодные отличия. Ска
жем, скорость растворения зо
лота выше в 2—3 раза; не тре
буются специальные источники 
хлора, оборудование для его 
хранения. И самое главное — 
технология экологически без
опасна.

Очень интересны и. бесспор- 

имя главы администрации го
рода атомщиков Георгия Леон
тьева с протестом по поводу 
планов строительства блока 
БН-800. требуя экономической 
и экологической обоснованности 
реализации этого проекта. Хо
тя независимые эксперты уже 
доказали обратное. Примерно 
такая же петиция была на
правлена руководителям об
ласти.

Борис ЯРКОВ.

На снимках: горит макет 
блока БН-800. Какой объект 
«зеленые» подожгут завтра?

Фото Андрея ПОРУБОВА.

но, привлекут внимание новые 
электрохимические методы полу
чения чистых золота и серебра 
из первичного и вторичного сы
рья. Должны найти свое приме
нения чистых золота и серебра 
тия уральцев. В частности, тех
нологии получения ванадия и 
марганца, оксидов магния и 
циркония.

Академия технологических на
ук делает лишь первые шаги. 
Но они настолько продуктивны, 
что будущее ученых, работаю
щих в Академии, очень перспек
тивно. И нам очень бы хоте
лось, чтобы эти научные всхо
ды дали свои плоды именно 
на уральской земле.

ЕСЛИ СПУТНИК 
СТАНЕТ 

ПОЧТАЛЬОНОМ...
Слышали ли вы что-нибудь об 

электронной почте? Если нет, 
то, пожалуйста, небольшая кар
тинка из недалекого будущего. 
Вам надо быстро передать до
кумент в другой город (поселок, 
деревню). Единственное, чем вы 
обладаете, — это абонентская 
станция, своеобразный почто
вый ящик, куда закладывается 
информация, te из ящика забе
рет «почтальон» — специаль
ный спутник. Над этим, каза
лось бы, фантастическим про
ектом работают, и не безуспеш
но, в акционерном обществе 
«Уралкосмос», генеральный ди
ректор которого А. Бурлака до
ложил об этой работе на сове
те ассоциации.

— Сегодня основная часть 
документальной информации, — 
говорит Александр Иванович, — 
доставляется почтой, нарочны
ми, некоторые — тег ..... ом и 
совсем незначите,,,__ _ часть— 
другими видами электросвязи. 
Сроки доставки — сутки, неде
ли. До недавнего времени мы 
ориентировались лишь на пере
дачу устной' информации (теле
фон). Ситуация же за послед
нее время требует других под
ходов. Учитывая, что более 90 
процентов документальной ин
формации не' требует немедлен
ного соединения и передачи, до
пускают время доставки от не
скольких минут до нескольких 
часов, то вполне возможна ор
ганизация системы связи на ба
зе низковысотных спутников.

Коротко о сути данной сис
темы. 30—40 спутников-почта
льонов запускаются на высоту 
от 500 до 1000 километров. 
Связь абонента со спутником 
осуществляется через простую 
и дешевую персональную стан
цию с малогабаритной нена
правленной антенной.

А кто входит в АО «Уралкос
мос»? Главным предприятием 
является государственный ра
кетный центр «КБ имени ака
демика В. П. Макеева» (г. Ми
асс Челябинской области). Сре
ди других разработчиков — 
НПО «Автоматика» (г. Екатерин
бург), УПКБ «Деталь» и ПО 
«Октябрь» (г. Каменск-Ураль
ский). научно-исследователь
ский институт машиностроения 
(г. Нижняя Салда).

Что же, вполне вероятно, что 
скоро в небе уральского реги
она появятся первые спутники- 
почтальоны

А. ЛЕБИН, 
пресс-секретарь 

г„«вы администрации 
Свердловской об асти.

А вы слышали?
под

ПОКРОВИТЕЛЬСТВОМ
Намерение взять под высо

чайшее покровительство науч
ную конференцию «Династия 
Романовых в истории России» 
выразила глава императорского 
дома великая княгиня Мария 
Владимировна. Об этом она со
общила в телеграмме, прислан
ной на имя директора институ
та истории и археологии УрО 
РАН Вениамина Алексеева, 
Прибытие великой княгини и ее 
выступление на конференции 
ожидается 14 июля. На ураль
ской земле зарубежная гостья 
пробудет пять дней.

ГАРМОНЬ В ТРОИЦУ
«Безработицей» встретили 

артинцы православный празд
ник — Троицу, руководствуясь 
старинной пословицей: «В Тро
ицу птица гнезда не вьет, де
вица косы не" плетет». Целый 
день на улицах поселка играла 
гармонь, звучали частушки, со 
звонницы Введенской церкви 
разливался по округе колоколь
ный звон. Уважил православ
ный праздник и местный кри
минальный контингент. В этот 
день в Артях, по словам мест
ной милиции, не зарегистриро
вано ни одного преступления.

НЕ ВЗЯТЬ
И АВТОГЕНОМ

Суровая необходимость вы
нудила работников станции 
Первоуральск закрывать ваго
ны на специальные одноразо
вые штыри, которые не берет 
даже автоген. Придумывать эти 
хитрости заставляют участив
шиеся кражи товаров и продук
тов. Приспособление можно от
крыть, лишь отломив гайку на 
конце штыря. Правда, трудно 
стало не только ворам, по и 
хозяевам вагонов. Над одним 
из них сотрудники Горпищетор- 
га бились несколько часов, пре
жде чем им удалось распеча
тать законопаченную дверь.

ПО ЗАКОНУ...
Признал законным факт аре

ста и содержания под стражей 
генерального директора ТОО 
«Интерспорт» Константина Цы
ганова суд Всрх-Исетского 
района, заседание которого со
стоялось 4 июня по ходатайст
ву адвокатов обвиняемого. Рас
смотрев возможности измене
ния меры пресечения, суд не 
нашед достаточных на то осно
ваний. оставив в силе прежнее 
решение.
«ЕВРОПЕЙСКО-АЗИАТСКИЕ 

НОВОСТИ».

Фестиваль

ИСПЫТАЙ СЕБЯ САМ

Официально

БОРЬБА ОБОСТРЯЕТСЯ?
ЕЩЕ ОДНО ПИСЬМО, ПОДПИСАННОЕ ПРЕДСЕДА

ТЕЛЕМ КОМ!ПЕТА ПО ВОПРОСАМ РАБОТЫ СОВЕТОВ 
И РАЗВИТИЮ САМОУПРАВЛЕНИЯ ВЕРХОВНОГО СО
ВЕТА РФ ПРИШЛО В АДРЕС ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ГОРОД
СКОГО СОВЕТА ЮРИЯ САМАРИНА, сообщил пресс-центр 
горсовета. В послании говорится, что разъяснение по вопро
сам отставки Самарина, данное комитетом ранее, основано 
лишь на протоколе голосования сессии Совета. Окончательное 
решение по этому вопросу в состоянии принять сама сессия 
горсовета народных депутатов с учетом всех обстоятельств.

* * «

ИНИЦИАТИВНАЯ ГРУППА В ПОДДЕРЖКУ ЮРИЯ 
САМАРИНА СОЗДАНА ПРИ УЧАСТИИ ПРЕДСТАВИТЕ- 
ЛЕИ СОЮЗА УЧЕНЫХ, ОБЛАСТНОГО ОТДЕЛЕНИЯ СОЮ
ЗА ВЕТЕРАНОВ АФГАНИСТАНА, ГОРОДСКИХ ОБЩЕСТВ 
«МЕМОРИАЛ», «ДОЛОЙ ТРУЩОБЫ!», ФОНДА ПОДДЕР
ЖКИ ПЕРВОГО ПРЕЗИДЕНТА РОССИИ, ОБЪЕДИНЕ
НИЯ «ВОЗРОЖДЕНИЕ», ДПР И ДРУГИХ ОБЩЕСТВЕН
НЫХ ОРГАНИЗАЦИИ. Об этом сообщил пресс-центр горсо
вета. В обращении, принятом группой, говорится: «Истинная 
причина необоснованных нападок на председателя горсовета 
состоит в том, что под его руководством Совет начал прини
мать решения, неугодные многочисленным чиновникам адми
нистрации города». Инициативная группа призвала екатерин
буржцев выразить поддержку Юрию Самарину, сделать все 
возможное для того, чтобы не допустить проведения сессии, 
«направленной на развал горсовета». В случае принятия от
ставки Ю. Самарипа активисты намерены провести акции не
повиновения. „

ЕВРОПЕЙСКО-АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ.

Остановиться, оглянуться

ОСТАЛОСЬ ПОСТРОИТЬ дом 
И ВЫРАСТИТЬ СЫНА

Заглянув в городской парк 
Дворца творчества учащихся 
г. Екатеринбурга, вы без труда 
найдете аллею из 12 голубых, 
12 американских елей и12кед- 
ров. Представьте, как через 
несколько лет зашумят они 
могучими ветвями, напоминая 
людям о тех, кто в нелегкие 
90 е думал о будущем.

Эту аллею мира высадили 
члены клуба ЮНЕСКО «Росане» 
под руководством своего пре
зидента Юрия Геннадьевича 
Порва и его жены и соратника 
Лолиты Павловны. Клуб «Ро
сане» из необычных: он объе
диняет учеников духовного 
учителя Шри Чинмоя и всех, 
кто своей жизнью доказывает, 
что духовность — это прежде 
всего стремление цреобразо- 

ПОГОДА
10—11 июня по области ожидается переменная облачность, 

10 июня местами кратковременные дожди и грозы, 11 июня 
на юге области дожди, на севере — небольшие кратковре
менные дожди, ветер юго-восточный, 3—8 метров в секунду, 
при грозах порывы 15—20 метров в секунду.

Температура воздуха ночью 11 —16, днем 24—29, 11 июня 
19—24 градуса тепла.

вать мир через реализацию 
творческих способностей че
ловека.

Подобное отношение к жиз
ни приветствуют и работники 
Ботанического сада, бесплатно 
передавшие клубу саженцы 
кедров, а также представители 
Кировского райисполкома, ди
ректор и рабочие парка, пред
ставитель американской фир
мы «САРЕ» Джефри Якобс.

Это, казалось бы, рядовое 
событие имеет глубокий фи
лософский смысл. Посадить 
дерево — одно из трех важ
нейших дел (два других — 
построить дом, вырастить сы
на), которые обязан сделать 
каждый живущий на земле.

К. ИВАНОВА.

Второй, ставший уже тра
диционным, фестиваль инвали
дов «Испытай себя» прошел в 
субботу в культурно-оздоро
вительном спортивном комп
лексе «Россия». Инвалиды со
ревновались по девяти видам 
спорта: дартсу, пулевой стрель
бе, армреслингу, тяжелой ат
летике, настольному теннису, 
волейболу, футболу, шахматам 
и участвовали в смешанной эс
тафете.

Весь коллектив комплекса 
«Россия» и его директор По
лина Яковлевна Горяева при
нимали живейшее участие в 
организации и проведении со
ревнований, вложив немало 
душевных сил, а также предо
ставив, наряду с БММТ «Спут
ник» и училищем олимпийско
го резерва, транспорт для 
спортсменов.

Судил соревнования Влади
мир Исакович Годиш, заслу
женный тренер России, судья 
всесоюзной категории, воспи
тавший пятикратную олимпий
скую чемпионку среди слабо
видящих спортсменов по лег
кой атлетике Раису Журавле
ву.

Л. ЯЛОВЕЦ.
Фото А. ПОРУБОВА.
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НДСМЫМ

ДЕРЕВО - ДИТЯ 
СОЛНЦА

— Ты говоришь: дерево — 
вся твоя жизнь. Что ты име
ешь в виду! Почему дерево, 
а не человек какой-нибудь, не 
строительство коммунизма!

— Дерево — это дитя солн
ца. Это для меня что-то оду
шевленное. Оно радует глаз. 
Сама текстура, сам рисуно« 
дерева. Даже сочетание по
род: клен, ель — это уже оли
цетворение звука, в них дере
во уже поет. Особенно у нас 
на Урале славится резонанс
ная ель, сахарная, колкая ель, 
она растет на севере. И в со
четании с кленом, турецким, 
южным, яворным она поет. По
лучается очень благородное 
звучание скрипочек.

— Ты их на ощупь с закры
тыми глазами различаешь!

— Да. Через мои руки ка
кие только породы не прохо
дили. В том числе и эквато
риальные — палисандра, чер
ное дерево, красное дерево. 
Тем более что я ведь до 60-х 
годов работал еще и на фир
ме «Авангард» как столяр- 
краснодеревщик и для отдел
ки мебели использовал цен
ные породы.

— И ты, как дегустатор — 
вино, отличаешь эти породы!

— Даже запах стружки от
личительный!

— И какое дерево у тебя 
любимое!

— В каждом дереве свое 
благородство, свой оттенок 
красоты. Как у камнерезов ‘— 
важен рисунок камня, так и у 
дерева — важно показать тек
стуру.

— И тебе не жалко живую 
ткань дерева кромсать, как 
хирургу!

— Когда я работаю — я 
трепещу! Скрипочку, как ре
бенка, рожаешь. (Смоется).

— Как Пигмалион! Ты даешь 
дереву как бы вторую жизнь — 
даришь ему голос! Так оно 
молча стоит, только шумит на 
ветру, а, превращая его в ин
струмент, ты как бы наделя
ешь его голосом. Оно у тебя 
перевоплощается во что-то 
еще более одушевленное, бо
лее совершенное, чем даже 
человек.

— Да, скрипочка — это со
вершенство в музыке! С эпо
хи Возрождения и по сей день 
она будоражит сердца и умы. 
Ученые ищут секрет Стради
вари. Но каждый мастер ин
дивидуален. Когда он умира
ет, то секреты уносит в моги
лу. Поэтому приблизиться к 
Страдивари не удается.

— С каким деревом тебе 
больше всего нравится рабо
тать!

— Ну... Пожалуй, я отдаю 
больше симпатии клену. Очень 
эластичная древесина, очень 
хорошо полируется. Но одно
го клена мало —- скрипка не
возможна без участия ели, 
палисандры, черного дерева.

— У них разный характер!
— Елочка нежная, требует 

сентиментального отношения к 
себе. Клен, он потверже, тре
бует стойкости, конкретности 
в работе

В ПОИСКАХ
ЗВУКА

— Первую скрипочку я сде
лал в 60-е годы. Тогда была 
заваруха в Карибском море, 
и я назвал ее «Кубинка».

— А до этого ты работал 
на «Авангарде», то есть ты от

С Владимиром Федоровичем Новоселовым я познакомился 
случайно, просто мы оба — уралмашевцы (по месту житель
ства), и пути наши пересеклись сами собой. Потом я узнал, 
что не только пути, но и судьбы: у Володи тоже умер сын. 
Я говорю «у Володи* — потому что он по возрасту в отцы 
мне не годится, к тому же мы с ним большие приятели.

Однажды он показал мне скрипку, и я долго привыкал к 
мысли, что он ее еделал сам—на фоне неказистой бытовухи, 
среди убогих, горбатых одноэтажек »частного сектора» на 
окраине Уралмаша зта скрипка выглядела странно, как не
веста в публичном доме.

Я почему-то вспомнил, что когда хоронил своего погибше 
го при родах сына, его маленький гробик, который я без 
труда нес по кладбищу один, показался мне тогда футляром 
от скрипки. Мне казалось, что я хороню скрипку, а когда 
у могилы открыл гробик — обалдел: мой новорожденный 
сын был красивее скрипки, но в отличие от нее — он мол 
чал, поэтому звуки издавал я.

А у Володи сын погиб 11 лет назад, сразу после оконча
ния десятилетки е золотой медалью. Автокатастрофа. Случай. 
Как говорил старик Шекспир: »Судьба играет мною». Воло
дя ужасно не Любит об этом вспоминать. Он просто продол
жает делать своих »невест* — скрипку за скрипкой. С упор
ством папы Карло, который решил завалить буратинами 
весь мир.

И еще, что уж совсем удивительно: Володя все время сме
ется. Причем зто не такой нервный смех, как, например, у 
Меня. У Володи смех какой-то добрый, открытый, беззлоб
ный, всепрощенчвский. Он простил, а я нет — в этом между 
нами главная разница. Но есть и большое сходство: мы оба 
забываемся в работе. До самозабвения.

Я вообще люблю профессионалов. Но если профессионал 
еще и мастер — мы быстро дружимся. Мне, как журнали
сту, страшно интересен внутренний мир такого человека. 
Его Личность возвышается над плоскогорьем необычайно 
расплодившихся функционеров всех мастей (у них редко уми
рают дети) — как заснеженная вершина. И я со своей неис
тощимой любознательностью, как одинокий альпинист, все 
лезу и лезу вверх, по уступам чужой биографии, чтобы в 
итоге понять очень простую, но важную для меня вещь — 
мироощущение другого Человека.

Может быть, вам тоже будет интересно эта прочитать!

Интервью-биография шншяяяяшяява*

ЧЕЛОВЕК, КОТОРЫЙ СМЕЕТСЯ
мебели пришел к скрипкам!

— После художественного 
училища я получил специаль
ность столяр-краснодеревщик. 
И пошел сперва работать по 
специальности. Все гарнитуры 
того времени — спальные, го
стиные —- проходили через 
мои руки. Я их внедрял в про
изводство.

— Это какие были годы!
— С 1959-го по 1965-й.
— А как ты взялся за скрип

ки!
— Мне встретился очень 

хороший человек — Андрей 
Семенович Кыласоа, скрипич
ный мастер, зачисленный в 
Международный каталог. Он 
дал мне первые навыки.

— А почему тебе захоте
лось это делать! Потому что 
это — сложнее, чем мебель!

-— Мебель — это украше
ние, это театральная бутафо
рия. А у меня появилась цель 
— чтобы дерево запело, Но 
для этого, как оказалось, на
до быть художником — не 
только знать дерево, но и 
уметь использовать лакокра
сочные материалы, наклады
вать грунты, чувствовать тол
щины дек, понимать звук.

— А у тебя есть музыкаль
нее образование!

— Я закончил музыкальную 
школу.

— А брак случался!
— Это бывает у каждого 

мастера. За первые инстру
менты мне стыдно.

— Ты тяжело переживал!
— О, боги! Я бросил и год 

вообще не брался. Это было 
году в 1962-м, когда разоча
рование меня постигло. Но 
меня влекло. Охватила тоска, 
и года через полтора я снова 
взялся с упоением за это де

ло. Все зимние вечера напро
лет.

Я не знал, что такое кино, 
что такое танцы. Я не знал 
даже, что такое усталость. 
Был постоянный внутренний 
подъем — я не мог дождать
ся вечера, чтобы продолжить-

— И много ты за это время 
инструментов сделал!

— В общей сложности за 
эти 30 лет инструментов 60- 
Из них альтов примерно 6, ос
тальные — скрипочки.

— И куда они шли! В мага
зин!

— Нет. Я же говорил: скри
почки — как дети. Разве мож
но их отдавать в магазин? Их 
можно отдавать в любящие 
руки.

—- Куда! Кому!
— В консерваторию снача

ла. Студент на ней поигреот — 
оставляет себе, играет потом 
в оркестре. В филармонии, в 
музкомедии, в оперном теат
ре. Далее — музыканты разъ
езжаются по другим городам. 
Мои скрипки поют в Москве, 
в Киеве, в Ташкенте.

— Ты считаешь себя ураль
ским Страдивари!

— Нет. И потом: мастеру 
должны сказать, что он мас
тер, музыканты. А если он 
сам себя будет возвеличи
вать — это самообман.

— А ты слышал в свой ад
рес такие оценки!

— Я знаю, что на моих ин
струментах с большим удо
вольствием играют.

— Кто, например!
— Например, Владимир Фе

дорович Беляев, лауреат Меж
дународного конкурса имени 

Чайковского. Педагог музучи- 
лища нашего Корнилова На
талья Алексеевна хорошего 
мнения о моих скрипочках. 
Пока я жив, я отвечаю за каж
дый свой инструмент.

— У тебя есть конкуренты 
в Екатеринбурге!

— Сколько я спрашивал — 
никто от начала до конца 
скрипочки не делает. Москов
ские мастера делают. Все идет 
у них на валюту. А в Екате
ринбурге — реставраторы 
есть, любители, а от начала 
до конца никто...

— Ив магазине я скрипку 
не куплю!!

— Там ничего нет. Там толь
ко электроника.

— А гитары!
— Разве что они еще есть.

— А тебе гитару не хоте
лось «изваять»!

— Я делал гитары двух- 
грифные, цыганские делал, 
акустические. Это было в 70-х, 
когда был взрыв какой-то на 
гитс-ры, ажиотаж. В то время 
я, кстати, перешел с «Аван
гарда» на фабрику пианино. 
«Элегию» я внедрил в произ
водство.

УКРОЩЕНИЕ 
МАТЕРИИ

— А ты думаешь о гонора
ре, когда берешься за изго
товление инструмента!

— Никогда. Иначе скрипка 
не будет петь — она будет 
хрипеть. И музыканты скажут: 
ты не мастер, ты — ремеслен
ник.

— А что самое трудное в 
работе!

— Очень сложно сделать 
окантоаочку, в три ряда ус 

протянуть по периметру кор
пуса. Очень сложно сделать 
рисунок эфы, завиток. Все 
сложно. Но особой сложно
сти я не вижу, поскольку у 
меня выработался свой по
черк. Я ж всю жизнь посвя
тил дереву! (Смеется).

— Если бы ты получил сроч
ный заказ на скрипку — 
сколько бы потратил времени! 
Если в рекордный срок!

— Если на износ — больше 
месяца вечерами. К тому же 
скрипочка не любит эти ско
рости.

— А ты делаешь все на гла
зок или пользуешься прибора
ми, замерами!

— Очень важно выдержать 
сочетание толщин дек. Есть 
общие каноны в построении 
скрипки, идущие от Стради
вари. А какие-то детали — это 
индивидуально, по интуиции, 
которая приходит с опытом.

— Ас металлом ты бы не 
смог работать, как с деревом!

— О, нет! Металл — холод
ный. Я его не понимаю. А де
рево даже просто в руки бе
решь — оно тепло тебе от
дает. Я ж говорю: дерево — 
это дитя солнца. (Смеется).

— И камень ты тоже не лю
бишь!

— У меня много друзей- 
камнерезов. Но сам я не рас
пыляюсь. Я не приподнесу ни
когда камень, как они. Или 
металл — как наши ювелиры. 
Это — не мое. Я — скрипич
ный мастер, ученик Андрея 
Семеновича Кыласова. Кстати, 
он пользовался даже внима
нием бельгийской королевы — 
она приглашала его на кон
курс скрипичных мастеров.

— И ты — единственный его 
ученик!

- Да. Я с ним один рабо
тал до последних лет его 
жизни.

— А картины у тебя на сте
нах! Это — твоей кисти!

— Да. Это я написал в 1959 
году, когда оканчивал художе
ственное училище.

— Живописцем не хотел 
стать!

— Живописцев много. За
чем повторяться? А как скри
пичный мастер я неповторим.

— А вон чеканка у т®бя в 
прихожей висит...

— Это — «лирическое от
ступление», дань моде, когда 
началось возрождение чекан
ки. Но когда наши социали
стические предприятия сдела
ли из искусства галантерею и 
наводнили штамповкой мага
зины — я это быстро бросил.

СЕЙЧАС ВСЕ
УБИВАЕТСЯ

— Скажи, а тебе не прихо
дило в голову, что когда тебя 
не станет, прах прорастет, и 
ты станешь деревом!

т- Иногда свсрканет такая 
мысль. Но водь сколько ме
бели сделано моими руками, 
сколько скрипочек поет, лю
дей радует —• это все мое 
продолжение. (Смеется).

— Это понятно. А сам-то 
ты каким бы деревом хотел 
прорасти!

— А, ты это имеешь в ви
ду... Самое великолепное де
рево — это дуб. Ель, клен — 
это для инструментов. А царь 
деревьев —- это дуб. Это ве
личие!

—• Но на инструменты он 
не идет!

— Нет. Он идет на украше
ние.

— А ученики у тебя есть!
— Нет.
— Потому, что плохо искал 

или потому, что нет желаю
щих!

— Чтобы человек стал скри
пичным мастером — надо, 
чтоб он вырос в особой сре
де. С детства в руках держал 
рубанок, молоток, чтоб он без 
этого жить не мог.

— У тебя отец столяром 
тоже был!

— Нет, он был мастером по 
металлу. Но уловив мою тягу 
к дереву, отдал меня учить
ся к Георгию Алексеевичу Се
ливанову, профессионалу ни
колаевской закалки. Он был 
столяр - краснодеревщик, ико
ностасы резал. Он меня зара
зил древесиной. Его любимым 
дерзком была береза.

И мой учитель в художест
венном училище тоже был 
мастер старой закалки, он 
научил меня инкрустации по 
дереву. У них у обоих — шко
ла была, от них все идет. Им 
не нужны были деньги — они 
ради искусства это делали.

— Ясно. Но если ты не ос
тавишь учеников, другие мас
тера их не оставят в своих ре
меслах и искусствах — чем 
станет Россия! Она ж превра
тится в сплошной рынок!

— Да, все это вырождается, 
потому что сейчас главное — 
коммерция. Любой росток, 
любой самородок — он обре
чен. Его задавит эта коммер
ция. Надо иметь титаническую 
энергию, чтобы пробить эту 
толщу, это нагромождение 
зла. Сейчас все убивается. По 
рукам бьют людей! Жизнь ка
кая-то странная — лишь бы 
выжить. Или — всех умять под 
себя и вперед лезть. Во имя 

чего? Во имя существования? 
Я не понимаю эту борьбу се
годня. Меня ничего не стра
шит — ни цены, ни эта поли
тическая мышиная возня. До 
меня это просто не доходит.

— Так ты здесь, в подвале 
своего дома со своими скрип
ками, как Робинзон Крузо, 
живешь!! Жизнь мимо проно
сится, как чуждая стихия, а 
ты здесь один. Ты не чувству
ешь одиночества!

— А я бы не сказал, что я 
замкнулся здесь. Скрипочку 
сделаю — она будет петь в 
руках музыканта, она будет 
людей радовать, поэтому я не 
отгородился, не изолировался 
от общества.

— Но общество-то сегод
няшнее в массе — чуждо 
тебе!

— Так это жизнь. Это впол
не естественно. Хотя я дейст
вительно далек от коммер
ции, Я просто не понимаю это
го и не стараюсь понять. Я 
живу принципиально честно и 
кристально чисто.

— Как дерево!!
— Да. Я не подвержен се

годняшним влияниям. Это за
поведь моей жизни.

ПОСЛЕДНЕЕ 
ЛИРИЧЕСКОЕ 
ОТСТУПЛЕНИЕ

— А правда, что ты и гро
бы хорошие делаешь!

— О, это целое искусство! 
(Смеется). Ведь люди, когда 
с поминок идут, не вспомина
ют, какой компот был или 
сколько водки налили, потому 
что с водкой родился — с 
водкой помер! А все старуш
ки говорят: какой гробик! Ка
кой красивый гробик! Какой 
аккуратненький, как шкату
лочка!

У нас же гробы неправиль
но делают: угол, трапецеи
дальная — все неправильно. 
Далее: обойные работы — 
другого мастера приглашают. 
А ты сделай от начала до кон
ца! И сделай быстро. И чтоб 
восхищались все — пропор
циями, уголками. Фактически 
их очень просто делать! (Сме
ете я).

— Да. Я только не пойму, 
что тебя здесь-то вдохновля
ет! С мебелью — ясно, со 
скрипками •— еще яснее, а с 
гробами — что за изюминку 
ты в этом нашел!

— Меня вдохновляет то, что 
люди потом восхищаются, хва
лят мою работу. Понимаешь?

— Но вообще-то это — 
очень печально...

— Но это же — жизнь, это 
вполне естественно. Если да
же при жизни заказывают: 
Володенька, мне такой же 
сделай!

— Может, ты и себе уже 
гроб сделал, на« шукшинский 
герой!

— Интересный вопрос. (Сме
ется). Вот Георгий Алексее
вич Селиванов, мой учитель, 
он себе сделал. Внутри выло
жил берестой, снаружи про
морил морилкой ореховой, 
резьбу сделал, колонки выто
чил березовые и на цепи его 
повесил на чердаке. Мастера 
раньше, настоящие красноде
ревщики, гроб себе делали 
всегда...

— А ты!
— Нет пока! (Смоется). Все 

некогда, некогда!
— Но сделаешь!
— Если я почувствую. . Но 

у меня «дежурные» доски 
есть! (Смеется). Это — НЗ, я 

их свято храню: больше ни на 
что!

— А почему для тебя так 
принципиально сделать себе 
гроб!

— Как?.. То есть?.. Я не до
веряю! Не по-моему будет 
сделано потом. Представля
ешь?

— Да, представляю—
— И потом — я же капи

тально сделаю: проморю, 
резьбу сделаю снаружи. Люди 
увидят — и остолбенеют: о, 
какой гроб! Первый раз такой 
видим! Это кто? — Это мас
тер себе сделал!

А внутри — берестой все 
выложу...

— Это зачем! Чтоб мягче 
было!

— Это чтобы через Две 
тыщи лет археологи откопали 
и удивились: слушай — как 
живой лежит! (Смеется).

— Не может быть!
— Да! Береста же в земле 

не гниет! Фараонов бальзами
ровали, а у нас в средней по
лосе — в бересту заворачива
ли. Думаешь, почему по сей 
день берестяные грамоты ста
ринные находят, клинопись 
расшифровывают?

— И ты себе гроб всерьез . 
решил берестой изнутри об
шить!

— О, это моя мечта! Но не 
когда вот пока...

— Последняя мечта масте
ра!

— Да. Я даже не эокизи- 
рую — это и так все в голо
ве. Руки сами делают. Резь
ба, орнамент,..

— И лаком покроешь!
— Нет. Только натуральные 

должны быть масла.
— Олифа!
— Олифа.
— Без обивки!
— Нет, нет, нет! Никаких 

тряпок!
— И тогда навечно!
— Вечно!
— И черви не съедят!
— Никогда в жизни!
— Точно!
— Это же проверено! Ис- 

покон веков именно мастера 
для себя так делают. Это на 
зависть другим.

— Да уж, конечно, — почти 
рецепт вечной молодости.

ВМЕСТО 
ЭПИЛОГА

Мы уже собрались расхо
диться, помянув сыновей и 
уговорившись о следующей 
встрече, как вдруг Володя 
ошарашил меня еще одной 
своей историей.

«А ты знаешь, я ведь рос 
хилым парнем. Чем только не 
переболел: тифом, скарлати
ной, рахитом, корью, — он, 
как всегда, рассказывал и 
улыбался до ушей, как будто 
сообщал самые веселые ново
сти на свете. — Понимаешь, 
меня даже в 1945-м похоро
нить хотели, уже и в гроб по
ложили. Ладно, догадались 
зеркальце поднести. Увидели, 
что запотело, значит — дышу, 
обратно вытащили. А сейчас — 
смотри, какой я крепкий! Этот 
труд меня воскресил, скри
почки мои. Я ж тебе точно го
ворю: дерево — как аккуму
лятор, я от него токи полу
чаю, подзаряжаюсь».

Ия — от тебя, подумалось 
мне невольно. А кто-то заря
жается от его скрипочек. 
«Где-то пели смычки о люб
ви»... Лето источало зеленую 
музыку жизни и негромкую 
поэзию Александра Блока.

С. МАТЮХИН.
НА СНИМКЕ: Володя НО

ВОСЕЛОВ.
Фото А. ПОРУБОВА.

Нравы

РАЗ ПОШЛИ НА
Стоит только удивляться, ЛО 

чего сильна верз в безнака
занность у некоторых охочих 
до чужого добра граждан.

Представьте себе тройку 
молодых жителей Екатерин
бурга, которые решили обо
красть квартиру добропоря
дочных граждан нашего горо
да. Двое нз них были уже 
ранее судимы за аналогичные 
преступления: одни с отсроч
кой приговора, другой — с 
условным наказанием.

Желание было налицо, фи
зическая сила—тоже, не хва
тало транспортного средства 
(нс в руках же тащить на
грабленное).

Там. . где трое решили по
живиться, и четвертому могло 
перепасть. Колеса своей слу
жебной машины подвязался 
предоставить 19-летний води
тель «пятерки» Управления ка
питального строительства гор
исполкома.

В назначенный день — 25 
мая — незатейливая бригада 
отправилась на дело.

Сначала им не повезло. В 
присмотренную в Ботаничес
ком районе квартиру они по
пасть не смогли. Но от за
думанного отказываться не 
собирались, и чтобы не те
рять лень зря. раз уж были 
на машине, поехали на улицу 
Садовая в Пионерском посел
ке. Но тут опять чуть все не 
соовалось: на лестничной пло
щадке прямо около желан
ной кваптит.ы. крутился какой- 
то паоень. П»сле короткого со- 
вешания е машине чужака ре
ши'1!! прогчэг», я «колеся» по
ставить прямо к подъезду. 
Дерзости этим молодцам бы
ло не занимать. Невольный 
свидетель проявил редкую по
кладистость: он не только по

обещал стать глухим и сле
пым, но и помог погрузить ве
щи (шубы, телевизор и др.). 
А после отъезда грабителей 
и сам воспользовался случа
ем — попытался стянуть маг
нитофон в той же квартире, 
где и был пойман с полич
ным. Когда же до него дошло, 
что подоспевшая милиция ду
мает, что все украл он один, 
сразу вспомнил и приезжав
ших ранее, и номер их маши
ны. Дело происходило средь 
бела дня, и нашлись еще граж
дане, видевшие машину с го
сударственными номерами.

Впоследствии выяснилось, 
что неделю назад бравая чет
верка совершила еще одну 
кражу на улице Ладыгина. 
Часть ценностей сразу была 
продана перекупщикам. Юный 
шофер заработал за все про 
все 20 тысяч рублей и... об
винение в статьях 17 и 144 (3) 
Уголовного кодекса РСФСР, 
правда, это чуть позже.

Как только машина была 
установлена, милиция связа
лась с непосредственным на
чальником водителя. Тот для 
начала отказался разговари
вать с оперуполномоченными, 
заявив, что машина в лень 
кражи была при нем и некуда 
не отлучалась, а потом преду
предил своего подчиненного, 
что его разыскивает милиция, 
последний же известил своих 
дружков. Те лихорадочно на
чали сбывать краденое, а 
один так просто ударился в 
бега.

Сейчас юный водитель хо
лит с подпиской о невыезде, 
а двое его ранее судимых 
друзей сидят в СИЗО. В холе 
разбирательства выяснилось, 
что они могут подозреваться 
еш? в восьми кражах,

Пострадавшие получат от

ДЕЛО...
этого скорее моральное, чем 
материальное удовлетворение. 
Если их веши проданы и на
ши «герои* не возместят 
ущерб до суда, то они обре
чены получать жалкие гро
ши, которые будут (если бу
дут, в зонах сейчас повальная 
безработица) им переводить 
ежемесячно осужденные. Хо
тя по ст. 144(3) предусмотре
на конфискация имущества, 
наши суды крайне редко вы
носят подобные решения.

Поразительно в этой исто
рии не только то, что случай
ный свидетель не поленился 
воспользоваться ситуацией, а 
начальник попытался прикрыть 
подчиненного, общественная 
мораль пала так низко, что 
уже ничему не удивляешься. 
Гораздо опаснее другое: в си
лу той же самой причины, все 
больше и больше государствен
ного транспорта используется 
в преступных целях. Не так 
давно со склада одного из 
малых предприятий в Екате
ринбурге были выкрадены и 
вывезены на «Икарусе»-Тех- 
помошь значительные мате
риальные ценности. Установить 
машину пока не удалось. Ес
ли дело дошло до автобусов, 
что говорить о грузовых ма
шинах или такси. При росте 
преступности теперешними 
темпами и использование са
молетов не за горами.

Милиция же нередко бега
ет за жуликами на «своих 
двоих». В том же Кировском 
РОВД гцуппа, занимающаяся 
квартирными кражами, и этой 
— в том числе, машины не име
ет, как впрочем, я друзей, же
лающих на своем или госу
дарственном транспорте ока
зать содействие в задержании 
преступников.

Е. НЕМЧЕНОК.

За 4. 5, 6 июня в област
ном центре зарегистрировано: 
убийств — 2, тяжких телес
ных повреждений — 4, изна
силований — 4. разбоев — 5, 
хулиганств —- 26, краж гос- 
имущества — 15, квартирных 
краж — 63. краж и угонов ав
тотранспорта — 19, вымога
тельств — 5, мошенничеств — 
5, неопознанных трупов — 3, 
самоубийств — 6, ушли из до
ма и пока не вернулись 16 че
ловек, из них 7 — дети. За 
три дня возбуждено 201 уго
ловное дело. Преступления 
чаще всею совершались людь
ми в нетрезвом состоянии — 
в 44 случаях, и неработающи
ми — в 36 случаях. А теперь 
несколько криминальных при
меров.

УТОНУЛ
В ВОДОЕМЕ

В прошлом выпуске «Кри
минального дневника* мы рас
сказали о гибели 4-летнего ре
бенка, оставшегося дома без 
присмотра и выпавшего из 
окна 7-го этажа общежития. 
Оперативные сводки милиции 
зафиксировали еще два несча 
стных случая. Один произо
шел в Орджоникидзевском ран 
оне у дема на улице Победы 
Там.’купаясь в искусственном 
водоеме, утонул 9-летний 3. 
Другой — в Железнодорож
ном районе, в квартире дома 
на улице Армавирской, где 
скоропостижно скончался 

3-летний К., который во дворе 
съел неустановленное вещест
во белого цвета и спустя 30— 
40 минут умер. Тело мальчи
ка направлено в судебно-ме
дицинский морг для экспер
тизы.

ГЛАВНОЕ — 
ВОВРЕМЯ

ПОЗВОНИТЬ
Утром от дома по улице 

Гражданской войны был уг
нан автомобиль ВАЗ-2105, 
принадлежащий директору од
ного из городских ТОО. Бла
го хозяин быстро заметил 
пропажу своего лимузина, но 
еще важнее, пожалуй, то, что 
он уже через 5 минут сооб
щил о случившемся в право
охранительные органы. Стра
жи порядка, четко действуя 
по плану «Перехват», вскоре 
задержали угонщиков на ули
це Советской. Ими оказались 
36-летний неработающий и 
40-летний сварщик завода.

НОВЫЙ вид 
ФАЛЬШИВОК... 

...третий по счету, появился 
в минувшие выходные в Ека
теринбурге. Тысячные и пяти
тысячные купюры дельцам, 
видимо, изготовлять стало не
выгодно, раз они приступили 
к выпуску новых подделок. 
Ознакомиться с одной из них 
смогли работники гостиницы 
«Юбилейная», что на проспек
те Ленина. При пересчете ноч
ной выручки они обнаружили 
10-тысячную фальшивку, вы
полненную на тысячной купю
ре, на которой был мастерски 
приклеен дополнительный ноль 
и отсутствовала буква «А» 
Липовая банкнота конфиско
вана.

НА БЕРЕГУ 
РЕКИ...

Патрушиха у коллектив
ного сада «Строитель-2» най
ден труп 37-летнего мужчины, 
на голову которого был натя
нут полиэтиленовый мешок, а 
руки и туловище связаны ве
ревкой. Как выяснилось позд
нее. мужчина ушел из дома и 
не вернулся еще в сентябре 
1992 года.

РАЗРЕЗОМ 
СУМКИ...

...на Центральном колхоз
ном рынке двое жителей го
рода Верхняя Пышма похити
ли 77 тысяч рублей у началь
ника отдела кадров одного из 
городских коммерческих бан
ков. Но скрыться с украден
ной суммой ворам не удалось 
— оба были задержаны со
трудниками уголовного розыс
ка УВД Екатеринбурга. День
ги изъяты. Возбуждено уго
ловное дело.

СЕМЬ 
«ДОБРО

ЖЕЛАТЕЛЕЙ»...
...позвонив в половине девя
того утра в квартиру дома по 
улице Сурикова, попросились 
войти. 10-летняя девочка, на
ходившаяся в это время дома, 
не подозревая опасности, дверь 
открыла. И тут же за свою 
доброту поплатилась. Верзилы 
схватили ее, закрыли в ванной 
комнате, а сами упаковали в 
котомки видеомагнитофон, пы- 
лесос, телевизор и другие ве
щи на сумму свыше двух мил
лионов рублей. После чего ре
тировались в неизвестном на
правлении. Возбуждено уго
ловное дело. Кстати, это еще 
один наглядный пример для 
тех, кто пока не усвоил эле
ментарную меру предосторож
ности: прежде чем открыть 
кому-то дверь, нужно спро
сить: кто там?

ПОТЕРПЕВШИЕ, 
ОТКЛИКНИТЕСЬ!

В марте —апреле 1993 года 
трое подростков в вечернее 
время ограбили трех женщин 
(у трамвайной остановки «За
вод РТИ*; у ювелирного завода 
и на углу улиц Ремесленной — 
Титова). Потерпевшие в мили
цию не обратились. Среди по
хищенных вешей — часы, золо
тые кольца, кошельки портмо
не. ваучер, деньги, предметы 
косметики, плавательная ша- 
почна. продукты питания, ме
ховая шапка

Просим потерпевших обра
титься в Чкаловский РОВД по 
телефонам 60-44-59, 60-45-26. 
кабинет номер 27 и 28. улица 
Циолковского.. 66

Валерий ГОРЕЛЫХ, 
Пресс-группа УВД

Екатеринбурга.

В. Перевозчиков
передает из Алапаевска:

УРАЛКОМБАНК ОСВАИВАЕТ
ГЛУБИНКУ
Началась подготовка к откры

тию в Алапаевске филиала 
Уральского коммерческого 
банка. В городской админист
рации встретились «отцы» го
рода и района, представители 
совета и правления Уралком-

ДЛЯ МУСУЛЬМАН
ГРЯДУТ льготы

Письмо от жителей мусуль
манского вероисповедания по
ступило в администрацию горо
да и городской Совет. В нем 
излагалась просьба об откры
тки в Алапаевске мечети и уч
реждении центра татаро-баш
кирской культуры. «...Мы лю
бим наш город, — написали 
члены инициативной группы,— 
на этой земле покоятся наши 
деды, отцы, которые испои он 
веков передавали молодым 
традиции, обычаи.... Мечеть и 
школу закрыли, здание было 
конфисковано, все пошло на 
убыль. Мало осталось стари
ков, способных передавать ду
ховные богатства молодым. Ес
ли сейчас не успеем восстано

ОН ПАРЕНЬ БЫЛ ЧТО НАДО...
Пас стало намного меньше. .Хотя ушел только один 

человек. Не стало Яна Лейберова.
Невозможно поверить. Он так любил жизнь. Он так 

любил пас. Мы вместе учились, работали, играли в 
футбол. И ни в одном страшном сне невозможно было 
представить, что его с нами не будет.

Его мальчишеской улыбки, задора, его открытости, 
егс умения быть рядом, когда он был так необходим.

В те самые тяжелые минуты нас рядом не было. 
Можно вечно казнить себя, что не почувствовал, не 
пришел, не позвонил, не взял за руку, не посмотрел в 
глаза.

Поздно. Друзья и однокурсники.

банка, руководители предприя
тий, организаций, сельскохо-' 
зяйственных кооперативе». 
Встретились, посовещались и 
решили — новое финансово- 
кредитное учреждение городу * 
необходимо и будет открыто 
в ближайшее время.

вить все эго, наши духовные 
корни навсегда исчезнут, наши 
традиции и обычаи умрут».

Городские власти с понима
нием отнеслись к просьбе му
сульман. Но поскольку здания 
мечети больше не существу
ет, оно разрушено, а в бывшей 
татарской школе разместился 
интернат для дошкольников из 
неблагополучных семей, цент
ру татаро-башкирской культу
ры придется обживать другое 
помещение. Мусульманской об
щине предполагается отдать 
помещение бывшего городско
го клуба «Строитель». Около 
него возможно и строительст
во мечети.
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Горячий 
винил

В. ВЕСЕЛКИН 
«ВОВА И ОВД», 

95
Беззаветно преданный делу

борьбы за свободу сексуаль
ных меньшинств, беспощадно 
раскрепощенный танцор груп
пы «АукцЫон» Владимир Ве
селкин осуществил свой собст
венный сольный проект, в ко
тором всецело сосредоточил
ся на сексуализме и сексуаль
ности. Он вытащил секс — 
странное на взгляд «хомо-сове- 
тикус» существо — под со
фиты кабаре, со сцены кото
рого только что сошла Мар
лен Дитрих, и под брызги 
шампанского, игру света и 
тени, бешенство красок сделал 

из секса существо еще болев 
странное.

С музыкальной стороны 
кафе-шантанный куртуазный 
маньеризм Веселкина в доста
точной степени самодеятелен. 
Но такова авторская идея, по- 
видимому: слушатель не дол
жен отвлекаться на компози
ционные изыски и повороты 
аранжировки, главное—«борь
ба с фригидностью в рамках 
нации». Мало кому удава
лось — и вряд пи удастся — 
так воспеть страсть, лишенную 
признаке« пола, и в то же вре
мя обладающую признаками 
полоз мужского, женского и 
еще да ух-грех других (в 
одном из фантастических ро
манов К. Воннегута их, полов, 
насчитывалось 6 или 7). Да, 
андрогенная страсть к самому 
себе и ко всем окружаю
щим — это вам не хухры- 
мухры.

Впрочем, Веселкин утверж
дал, что «это может каждый, 
но не каждый себе позволит».

ДДТ «АКТРИСА
ВЕСНА», 93

Шевчук всегда обладал спо
собностью говорить просто о 
сложном, в отличие, скажем, 
от своего невольного антаго
ниста — прежнего Б. Г., лю
бому простому содержанию 
придававшего витиеватую 
форму. Подобная способность 
тем более удивительна, что ли
дер ДДГ всегда знает меру, 
позволяющую ему не впадать 
ни в пошлость, ни в баналь
ность, ни в патетику. Поэтому 
и настроение альбома, сравни
мое с настроением усталого 
путника, вышедшего из непро
лазного бурелома на прямо
езжую дорогу,— камень с ду
ши — не вызывает никакого 
внутреннего сопротивления: 
хотя до истинного спасения 
далеко, дорога, по крайней ме
ре, ярко освещена солнцем.

Прекраснодушие? Может 
быть. Поспешность? Согласен. 
Но в данной ситуации медици

на, как говорится, бессильна. 
Можно лишь облегчить боль. 
И остается Шевчуку одно: 
вливать в наши души обезбо
ливающий морфий своего 
«святоч-о и простого» рок-н- 
ролла. Что делать, если опера
тивное вмешательство смерт
ной науке равносильно. Но 
трудно отказать этой пластин
ке в веселье и изобретатель
ности, как любой настоящей 
ро-к-н-ролльной оттяжке.

«АЛИСА».
«ДЛЯ ТЕХ, 

КТО СВАЛИЛСЯ
С ЛУНЫ», 93

Если кого-то и шокирует ис
кусственность и нврочитость 
соединения русской мифоло
гии и идей Германа Гессе, то 
меня — нисколько. Глубина 
того и другого настолько не
исчерпаема, что в какой-то 
точке вполне возможно их 
взаимопроникновение. ' Не
убедительно выглядит другое. 
Ну, хорошо: вынес Кинчев в 
эпиграф фразу из «Степного 
волка»: «Плата за вход—ра
зум», претендуя на божествен
ное безумие, ио претензия 
ничем не подтвердилась. Все 
и все в этом альбоме сверх
нормально. Нормальна дове
денная до блеска музыка. 
Нормальны тексты. Нормально 
исполнение. Творческое без
умие, столь любимое Кинче
вым, после столь неподдель
ной естественности «Энергии» 
свелось к игре и театру в по
следнем альбоме.

Когда-то Кинчев взывал к 
своему поколению. Теперь он 
говорит сам с собой, переби
рая одну за другой свои ста
рые парадоксы, метафоры, 
мысли, пытаясь их обновить, 
пристроить к современной си
туации. Но то, что обветшало, 
не спасет новый слой краски. 
Быть идолом и юродивым од
новременно под силу только 

Христу. Нужно выбирать, хо
тя бы чтс.-Го одно: либо при- 
зьгв; гибо мольбе.

«ЧАЙФ»
«ДЕТИ ТОР», 93
Сказать, что «Чайфу» мака* 

мец-то удалось обуздать норо
вистую лошадку по кличке 
«Ритм-н-Блюэ» и задать ей 
шенкелей, значило бы не ска
зать ничего. Ведь уже давно 
стало общим местом утверж
дение, что и «чайфовский» 
кайф проистекает не из ис
полнительского мастерства, а 
из чего-то другого. Из жизне
любия что ли, жизнестойкости 
какой-то, несмотря ни на что? 
Но как бы там ни было, «Де
ти гор» — со всех точек зре
ния — работа высокопрофес
сиональная, достойная всяче
ских похвал уже потому, что 
здесь впервые достигнуто со
ответствие записи и живого 
концерта «Чаифа».

Один из последних прико
лов Шахрина и Бегунова о 
фольклоре «свободолюбивых 
уральских горцев», откуда, 
собственно, якобы и почерп
нут материал для новой про
граммы, не так уж несерьезен, 
как кажется. Во-первых, «ураль
ские горцы», то есть весь 
творческо-рок-н-ролльный люд 
Урала, действительно сво
бодолюбив и неистребим. А, 
во-вторых, композиции «Чай- 
фа» приобрели законченную 
форму застольных народных 
песнопений, что, согласитесь, 
большая редкость для наших 
попсовых дней. Нет ничего 
лучше, чем после тяжелого 
трудового дня собраться с 
друзьями и попеть хором, ис
пытывая блаженство от духов
ного единения. «Не спеши ты 
н<ас хоронить...»

И как же свежо слушается 
бэк-вокал Натальи Романовой, 
уже изрядно подзабытой ека
теринбургской публикой!..

(А в магазинах Москвы эта 
пластинка стоит уже полторы 
тысячи рублей).

Алексей КОРШУН.

Сплетни 
и факты

О Странный снимок для 
«Музыкальной студии»? Тем 
не пенсе, ок имеет самое не
посредственное отношение к 
музыке. Это фотография из 
книги МАДОННЫ «Секс». за
прещенной к ввозу в Англию 
и более или менее пуританские 
страны, поскольку Певица А» 1 
Штатов собрала на ее страни
цах все свои самые откровен
ные фотографии ' — в то.н 
числе из «Плейбоя», «Пент
хауса» и прочих «мужских» 
журналов, где она позировала, 
вылезая на верхушку популяр
ности.

Самое, наверно, интересное, 
к обиде Мадонны, конечно, в 
том, что. пока она стояла в 
таком «интересном» виде, за 
полчаса не остановилась ни 
одна машина...

® Кстати, для тех, кто ин
тересуется пластинками и 
журналами: можете связиться 
с нашим постоянным автором 
из Москвы АНДРЕЕМ ТАРА
СОВЫМ. Там же — видео
фильмы — естественно, о му
зыкальных делах, компакт- 
диски. Как найти? 141722, Мо
сковская область, Мытищин
ский район, поселок Марфино, 
4-25. В письма просит вклады
вать чистый конверт и марки 
на 80 копеек, иначе ответа не 
будет: сами понимаете, почта 
нынче стоит дорого.

ф 20—21 июня в Питере 
менеджер группы «ДДТ» 
ЮРИИ АЙЗЕНШПИС (когда- 
то был «папой» «Кино» и 
«Технологии», если помните) 
проводит концерты по случаю 
дня рождения Виктора Цоя. В 
программе будут задействова
ны близкие по духу команды 
и, естественно, Шевчук и его 
команда.

К сведению поклонников 
Цоя: следующий выпуск «Му
зыкальной студии» будет це
ликом посвящен ему и группе 
«Кино».

ф А старейший битломан 
«совка» КОЛЯ ВАСИН 18 ию
ня у Финского залива прово
дит мероприятие, посвященное 
дню рождения Пола Маккарт
ни. Как обычно: пиво, водка, 
девочки. А музыка будет? По
ка о командах, жажду
щих отметиться, ничего, не 
ясно.

О Во дворе дома на Пуш

кинской, 10, где живет КОЛЯ 
ВАСИН, а также где находят
ся штаб-квартиры группы 
«ДДТ», «НЭП» и классной 
команды «Два самолета» (кро
ме этого — Центр художников 
и живописцев, пока что не 
признанных «официозом», в 
последнюю субботу июня бу
дет отмечаться «День двора». 
Обещались заглянуть Б.Г., Во
ва Веселкин и другие монст
ры рока.

ф Вопреки отдельным сред
ствам массовой информации, 
видеоролик Ольги Кормухиной 
«Слушай рок!» снял не «Федор 
Бондарчук, а молодой режис

сер Игорь Пашкевич. Сколько 
стоило — секрет, но ясно, что 
немало. Менеджер Ольги об 
этом говорит красиво: «Ее 
так любят, что это невозможно 
выразить в денежном отноше
нии». «Сама Кормухина заяв
ляет, что в видеосюжете хоте
ла «просто побаловаться», по
этому он и получился «смеш
ной». (Правда, что ли?). Ока
зывается, Ольга, с чьей-то лег
кой руки названная «Крус- 
ной пантерой», любит разных 
зверюшек, а посему стала ше
фом оргкомитета междуна
родного фестиваля «Звезды 
планеты в защиту животных».

Есть такая примета: песня стала популярной, если 
ее знают дети в детском саду и солдаты в армии.

НЕМЧЕНКО Лилия Михайловна, преподаватель УрГУ: «В 
1988 году мы отдыхали в Мисхоре, наш дом находился над 
танцплощадкой. Моему сыну тогда было 6 лет, и он всех отды
хающих спрашивал: «А вы знаете группу «Наутилиус Пом- 
пилиус»? и потом радостно добавлял: «А у моей мамы учил
ся Егор Белкин». Весь отпуск для меня прошел под знаком 
«Наутилуса». Это был какой-то кошмар. И каждый вечер, 
измученная бесконечными расспросами, я засыпала под «Я хо
чу быть с тобой».

ЕПИФАНОВ Сергей Викторович, преподаватель САХИ:
«Когда меня призвали служить в 1986 году и солдаты узна- 

яи, что я учился вместе в Бутусовым, они меня замучили 
вопросами».

Их песни знали все. Я уж не 
говорю о фанатах. Хотя я се
бя к таковым никогда не при
числяла, тем не менее могу 
вспомнить несколько «фанатич
ных» эпизодов в своей биогра
фии.

Помню, в колхозе, отойдя по
дальше от бараков на пустырь, 
разучивали «Я хочу быть с то
бой». Девчонку, которая эту пес
ню знала, мы просто замучили 
бесконечными повтореньями: ме
лодия казалась нам тогда очень 
заковыристой, и никак не удава
лось ее вывести. Тем они и за
интересовывали — своей необыч
ностью, непонятностью. Однаж
ды мы с подругами расспраши
вали старшего брата одной из 
девчонок (который ходил на кон
церты «Наутилуса» и записывал 
песни с микрофона), о чем пес
ня «I удоай. Америка».

А он нам заученно отвечал 
(видимо, тоже от кого-то слы
шал). что. мол, песня о том, что 
герою раньше нравилось все 
американское, но потом он по
нял. что это все фигня, и вот 
прощается со своими юношески
ми мечтами.

Некоторые песни я до сих пор 
не расшифровала. например; 
«Синоптики белых стыдливых 
ночей...». Я любила их просто 
так. как человека любят — ни 
за что конкретно и за все в це
лом, за то, что он есть. И лю
бовь эта была действенной: пер
вое, что я сделала, когда отец 
купил магнитофон, — записала 
целую кассету «Наутилуса». Эта 
кассета до сих пор у меня жива. 
Со своим соседом по парте мы 
все время ругались — у него 
была любимая группа «Мираж» 
(который я на дух не выноси
ла), а у меня «Наутилус», он их 
терпеть не мог, говорил, что они 
вообще играть не умеют. Сейчас 
это все кажется смешным, а тог
да... Мы ссорились на полном 
серьезе. А в одиннадцатом клас
се, готовясь к выпускному экза
мену по литературе, я не приду
мала ничего лучше, как на воп
рос «Лирический герой совре
менной советской поэзии» на
писать целый научный труд о 
«поэтической части творчества 
свердловской рок-группы «Нау
тилус Помпилиус». Хорошо еще, 
что мне этот билет на экзамене 
не попался. Уже в университете 
на втором курсе (казалось, пора 
бы стать умнее) и, посмотрев 
французский фильм «Женщина 
моей жизни» (герой которого на
помнил мне Бутусова), я вдруг 
ощутила такой прилив любви к 
Славе, что даже хотела написать 
ему письмо. Но, слава богу, во
время передумала.

Есе это, конечно, не так уж 
интересно (я думаю, многие по
клонники «НП» могли бы вспом
нить кое-что позабавней), гораз
до интересней разобраться, «в 
чем же тайная сила»?

КОРОТИЧ Александр Влади
мирович, преподаватель САХИ:

— И был главным редакто
ром нашей институтской стен
газеты «Архитектор», а Мари
на, Славина жена, была у нас 
в редколлегии, и поэтому мы их, 
уже семейно, в эту газету при
няли. Слава скоро стал одним 
из самых ценных кадров в га
зете, так как он человек очень 
творческий, очень одаренный во 
всех отношениях, чуткий в том 
смысле, что обладает вкусом и 
чувством меры.

В 1981 году был рок-фести
валь архитектурного института, 
выступали пышминские какие- 
то группы, из окрестностей, и 
свердловские «монстры» — 
«Грек» и «Урфин Джюс». Це
лая газета была этому посвя
щена. И я, как редактор, по
слал своих сотрудников брать 
интервью у музыкантов. Сам 
я разговаривал с Настей Поле
вой, а Славу послал к Панты- 
кину. Слава страшно перепу
гался. но пошел и сделал. Ос
татки того легендарного номера 
в рок-клубе.

ЕПИФАНОВ Сергей Викторо
вич, преподаватель САХИ, а тог
да секретарь комсомольской ор
ганизации:

— Сначала еще нс было на
звания «Наутилус Помпилиус», 
они (Слава. Умецкий. Игорь 
Гончаров, Саша Зарубин) на
зывались просто «Ансамбль об
щежития Л) 2», — это на Вос
точной. 20. Тогда у нас удар
ным ансамблем был «Змей Го
рыныч бэнд», где играли братья 
Наумовы, Дена Жданович. Ле
ша Тарань, Саша Печенкин. А 
Слава со своими ребятами осо
бо еще себя нс проявляли. Ап
паратуру мы им какую-то дали, 
и они репетировали там. в об
щежитии № 2. В 1982 году 
«Змей Горыныч» постепенно со
шел на нет. ребята окончили 
институт, им надо было рабо
тать. Ну и Слава со своей 
группой подхватили как бы ли
дерство и получили статус «ан
самбль архитектурного инсти
тута», играли здесь на первом 
этаже в студклубе, где сейчас 
вычислительный центр.

Сам ансамбль-то сложился, 
как мне кажется, весной и ле
том 1983 года. Весной мы ут
верждали состав агитбригады, 
основной частью которой и бы
ла эта группа. Летом они гото
вились, а в сентябре пы поеха
ли по колхозам, где работали 
студенты, это Нижнесергинский 
район, город Михайловск. От
дел культуры райисполкома вы
делил нам автобус. Ребята 
очень старались. Пели они тог
да еще не свои песни, а что-то 
из «Роллине Стоунз», и даже— 
песня тогда была популярная— 
«Трава у дома».

— Неужели?

— Ну. так полагалось, эго 
же агитбригада. Мы получили 
кучу грамот, в каждой деревне. 
Выступали не только перед 
студентами, но и перед мест
ными жителями тоже.

— Ну и как?
■— Они были в восторге. Ан

самбль — это была ударная 
часть — завершал выступ
ление, а перед этим были дру
гие номера, пантомима, еще 
что-то.

А потом, когда мы вернулись, 
в первых числах октября был 
концерт по случаю посвящения 
первокурсников, в ДК Автомо
билистов. И вот тогда они впер
вые назвались «Наутилусом» и 
впервые спели свои собственные 
песни. Нам показалось очень 
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скучно, я даже потом выступил 
с критикой. Но они, вроде, не 
обиделись и продолжали иг
рать.

Алексей ТАРАНЬ, выпускник 
архитектурного института, экс- 
«Змей Горыныч банд»:

— В 1981-83-м мы их силь
но покруче были. Они тогда 
репетировали на первом эта
же, помню, Слава орал истош
но. Ему все говорили: «Зачем 
тебе эю надо?», а он скрыт
ный был очень и упорный. Все 
рубился насчет своей музыки.

КОРОТИЧ А. В.:
— X его занятию музыкой 

мы относились не очень серьез
но, — ну что это за рок-звезда, 
когда его пинать надо, чтобы 
он картинку в газету нарисо
вал или в деканате освободить 
от каких-нибудь задолженно
стей?

— У Славы бывали задол
женности или он был заядлый 
«хвостист»?

— Да нет, газетчики как раз 
отличники были, я им иногда 
через деканат индивидуальные 
сроки сдачи проектов выбивал, 
потому что ведь газета требо
вала очень много времени. А 
проекты Слава прекрасные де
лал, на курсе все знали, что он 
человек одаренный.

Сейчас я расскажу о факте, 
о котором история нашего 
рок-н-ролла до сих пор умал
чивала. Может быть, это не
скромно. но я сделал первую 
гитару, с которой начался «На
утилус». Я ее сделал для себя 
и дома на ней бренчал, но сжег 
нечаянно папину колонку, и ги
тару пришлось отложить. А 
Слава ко мне как-то пришел, 
видит, гитара без дела валяет
ся, он мне говорит: «Зачем те
бе гитара, продай ее мне». Про
давать гитару было как-то не
удобно. тогда электрогитара 
стоила бешеные деньги — 200 
рублей., В общем, я ему про
дал за 75 руб. А сейчас она 
в Голландии, Слава ее пода
рил.

Следующий этап. Славина 
команда уже «обросла мясом», 
они уже играли-играли, и мы 
поехали на рок-семинар, кото
рый проводил горком ВЛКСМ 
в пионерском лагере на Т а ва
ту е. Они того а хотели взчть 

под контроль рок-движени«, 
собрали всех музыкантов, «па
рили» им мозги какими-то лек
циями. а окончилось все гран
диозной попойкой, причем на
пились все :— и кагэбэшники, 
и комсомольские работники. А 
потом — джем-сейшн. Это бы
ло году в 198-3. четвертый курс.

Они уже тогда играли свои 
песни. Это было странно, непо
нятно и с явной претензией на 
что-то новое. Я как-то спросил 
Славу о текстах. — тогда к 
текстам очень щепетильно от
носились, а он сказал, что по
просит Илью Кормильцева пи
сать для его команды. То. что 
Кормильцев писал для «Урфин 
Джюса», было очень туманно, 
вообще казалось какой-то бре
дятиной.

Когда уже диплом защитили, 
дошла весть о «Невидимке», я 
к этому альбому отнесся с сом
нением, пара-тройка вещей 
понравились. «1'удбай, Амери
ка» — явно проглядывал хит.

Пока я был в аспирантуре в 
Москве, туда дошла пленка с 
«Разлукой». Мы эту кассету 
пустили по общежитию. Это 
было 1 риумфальное шествие. И 
когда «Наутилус» приезжал в 
Москву на «Рок-панораму-87», 
все их уже знали и с восторгом 
ломились на эти концерты.

Алексей ТАРАНЬ:
— Мы со Славой знакомы 

были, но не дружили. Скрыт
ный он очень, с ним, например, 
никогда в компании не бывало, 
чтобы свои песни пел. Не то 
что мы — накатим да орем. 
А он — никогда. Я его заува
жал, когда уже после институ
та (1984—85 гг.) он все не бро
сал музыку, рубился и рубил
ся. Ну, и повезло им, конечно, 
очень. Поймали они то, что в 
воздухе носилось. настроение 
молодежи. Я тогда вообще бро
сил музыку, не платят ведь ни
чего за гитаризм-то этот, а мне 
детей кормить надо. У Бутусо
ва. знаешь, какие родители кру
тые, а у -Умецкого еще покру
че. тут можно и не работать.

Очень им повезло, что пере
стройка началась. стали хоть 
деньги за это платить.

Алексей МОГИЛЕВСКИЙ, 
группа «Ассоциация»:

— Как вы думаете, если бы не 
случилось перестройки в 1985 
году, получила бы группа такую 
популярность?

— Популярность она получи
ла до перестройки, или во вре
мя перестройки, в самый ее 
момент. В принципе ведь «Раз
лука» разошлась андерграунд- 
но, по магнитофонным пленкам. 
И когда мы приезжали на кон
церты в Москву, в Питер, «Ско
ванных» уже все знали.

— То есть вы считаете, что 
перестройка и популярность ва
шей группы никак не связаны?

— Абсолютно не связаны.
— Но ведь тогда, возможно, 

не было бы такого пика попу
лярности, какой был в 1987— 
1988 гг., когда песни «НП» пе
редавали по радио?

— В 1987 году была уже не 
популярность, а популяризация. 

Это разные вещи. Было рас
кручивание, тиражирование 
записей на радио, внедрение в 
тусовку и т. д. Но истинную 
популярность нам принесло не 
это все. а рок-фестивали: Чер
ноголовка-87, Подольск-87. 
Вильнюс-87, Московская рок- 
панорама-87 и Ленинград-87 ■— 
наше совместное выступление с 
«Аквариумом», очень для нас 
опасное, но которое заверши
лось, по-моему, удачно.

Мы ведь тогда не за деньги 
играли, а за амбиции: кто ко
го, кто круче. Все-таки «Аква
риум» — это Питер, это столпы 
рок-н-ролла, а мы тогда при
ехали откуда-то из Екатерин
бурга. пацаны, мне тогда 25 
лет было — это же самый ам
бициозный возраст. Мы тогда 

не боялись и волосы взбить, и 
Лицо раскрасить.

— Как вы думаете, в чем при
чины успеха «Наутилуса»? Это 
субьективные какие-то качества 
(исполнительские. тесты) или 
объективные обстоятельстса?

— Мы просто заполнили ни
шу. Слава со своим беспомощ
ным вокалом, но и предельно 
честным, с другой стороны, как 
бы сильный человек, выступаю
щий с позиции слабого, мощ
ные тексты, достаточно неброс
кое оформление, ну и музыка.

— Ниша какая? В чем была 
потребность?

— Была потребность в рок-н- 
ролле как таковом. Все уже 
устали от всей этой эстрады 

нашей. Но в этой рок-н-ролль- 
ной нише мы нашли еще одну 
нишу — специально для «Нау
тилуса». Такую музыку, как мы 
играли, никто больше не играет.

— Такую — какую?
— Попсовую, в общем-го, 

«Чистые» рокеры нас всегда 
считали попсой. из-за обилия 
клавишных.

— Может быть, сами того не 
желая, «Нау» приобрели симво
лическое значение для многих. 
Символом чего был «Наутилус»?

— Наверное, символом лю
дей, сидящих на кухне, которые 
всю жизнь костерили Совет
скую власть за бутылкой водки. 
И еще. Если говорить о сим
волах, то это не Славина за
слуга, тут большую роль сыграл 
Илья Кормильцев. Очень мощ

ные тексты. Это я сейчас могу 
объяснить, о чем песня «Празд
ник общей беды» или «Дети 
любви», а тогда меня это во
обще не интересовало. О чем 
поется ■— не важно, меня ин
тересовала музыкальная сторо
на, шоу.

— Ну, а Славина заслуга — 
имидж?

—- Да нет, он его искусствен
но не создавал. Он на самом 
деле так выглядит, естествен
но. Л люди говорят: вот, он 
себе имидж придумал. Имидж 
придумывают критики.

НЕМЧЕНКО Лилия Михайлов- 
на. преподаватель факультета 
искусствоведения УрГУ:

— Что для вас значит «Нау
тилус»?

— Это для меня было воз
рождение не розового сопли
вого романтизма, который там 
на лужайках.., а романтизма в 
его философском понимании.

— Вы считаете, что «Нау» — 
это романтизм?

— Да, а как же? Принцип 
двоемирия — «Я знать не хочу 
ту тварь...». (Шар цвета хаки). 
1 ут, конечно. Кормильцев сыг
рал большую роль. Это попыт
ка построить свой мир, не быть 
глашатаями диссидентства или 
какой-то социальной критики, 
а найти чисто художественную 
нишу, построить свой мир,'осо
бую реальность.

— Да «Нау» же насквозь со
циальны?!

—• Это не была оголтелая 
социальность, не грубая конъ
юнктура, этого не было. Тут 
было два пути: либо быть 
конъюнктурщиками, либо лу
жайки. Они не пошли ни по то
му, ни по другому. Нашли свое.

И что еще в таких группах 
всегда важно — это эротиче
ское начало. Что вы смеетесь, 
я говорю о том, что было де
сять лет назад. Так вот. для 
меня Слава Бутусов — такой 
тип мужчины с очень сильным 
«я». Как хотите, это назови
те — поле, обаяние.

И еще почему я хорошо к 
«Наутилусу» отношусь, ведь 
один из них — Егор Белкин — 
это был мой любимый студент. 
Я была куратором их группы, 
первой в моей жизни, они тог
да были на четвертом курсе. 
Меня всегда поражала его ра
ботоспособность, организован
ность. Это как-то нс вязалось с 
тем, что он ведь человек ис
кусства. У него был дневничок, 
где все было записано — пер
вое, второе, третье. Никогда не 
опаздывал даже на пять ми
нут. Был старостой группы, с 
ним у меня никогда не было 
проблем с аудиторией. То есть 
это был такой вариант идеаль
ного студента, чю никак не 
вязалось с образом рок-музы
канта.

Разный, конечно, был «Нау
тилус», с Могилевским еще ког
да. Это прекрасный музыкант, 
он интонационно очень утеплял 
«Наутилус» за счет саксофона. 
(А. Могилевский: «Это ведь мы 
сделали саксофон модным инст
рументом. До 1986 года вооб- 
ще никто из рок-н-ролльщиков 
на саксофонах нс играл»),

КОРОТИЧ А. В.:
— Однажды, в декабре 1991 

года Слава мне звонит из Пи
тера и говорит: «Ты не хочешь 
оформить нам пластинку?». Это 
была «Чужая земля». Я очень 
удивился, т. к. у них «придвор
ным» дизайнером всегда был 
Ильдар Зиганшин. Но я с вдох
новением взялся и сделал.

Прошлым летом или уже 
осенью 1992-го, не помню, они 
меня попросили сделать оформ
ление какой-то архивной запи
си, очень хорошей, где «Наути
лус» в своем золотом составе, 
самом «звездном»: Умецкий, 
Могилевский. Я сделал. Славе, 
по-моему, понравилось, но по
ка что-то затормозилось.

А уже в этом году, в апре
ле, я был в Питере на юбилей
ных концертах, и они меня по
просили сделать оформление к 
юбилейному альбому. Он уже 

записан, совершенно потрясаю
щий альбом, красивый до не- 
воибразимости. Я эскиз уже 
сделал. Слава приедет его при
нимать. Могу вам показать. Уч
тите, что его еще никто не ви
дел.

(Александр Владимирович схо
дил на кафедру и принес эскиз, 
бережно завернутый в кальку. 
Это золотисто-голубое чудо бу
дет называться «Отчет». Очень 
нарядный, в цветочек).

•— В группу, где Дима Умец
кий учился. я перевелся уже 
на пятом курсе. Дима был эта
кий весельчак, балагур, все вре
мя хохмы откалывал какие-то, 
И за этой дурашливостью 
вскрывался человек образован
ный, начитанный, умный и рас
судительный. О его моральных 
качествах я ничего сказать не 
могу, я так и не понял, что он 
за человек, потому что на нем 
эта маска всегда была «хи-хи, 
да ха-ха», и совершенно невоз
можно было под нее заглянуть.

ДМИТРИЕВА Светлан« Пет
ровна, сотрудник «Уралтепло- 
проекта»:

— Дима Умецкий у нас рабо
тал года три, но мы даже не 
сразу поняли, что он музыкой 
занимается. Знали, что есть та
кая группа «Наутилус Помпи
лиус», но что он имеет к ней 
отношение, это обнаружилось 
позже, когда он стал уезжать 
на фестивали. Я его как-то 
спросила: «Дмитрий, на каком 
же инструменте ты играешь?», 
а он хитро улыбнулся и отве
тил: «На контрабасе».

Очень компанейский человек, 
с ним интересно было погово
рить о музыке, о литературе, в 
основном о литературе, о му
зыке обычно разговоры были 
на уровне хохм, серьезных не 
получалось. Он вообще по на
туре артист, и в любой ситуа
ции, как артист, допускает 
элемент игры.

От Бутусова он отличается 
мягкостью и лиричностью, это 
в отношении стихов, музыки 
Бутусов жестче. Мне казалось, 
что они должны дополнять 
друг друга.

КОРОТИЧ А. В.:

— Чем для меня лично дорог 
«Наутилус», так это тем, что 
в них волна легализации рок-н- 
ролла нс выветрила тот ро
мантический дух, который был 
сначала. Эта группа всегда бы
ла лишена политической окрас
ки, они всегда говорили об об
щечеловеческих, философских 
ценностях. Их музыка всегда 
была сложной, даже если ка
кая-то вещь и «косила» под 
простую.

Приятно, что в них нет ус
ложненности, заумности. Это 
достаточно взрослая и сложив
шаяся группа, Слава достаточ
но взрослый человек, с точки 
зрения искусства, да и Илья 
Кормильцев тоже, и это дает 
основание надеяться, что груп
па будет существовать долго и 
плодотворно.

Очень бы хотелось надеяться 
на это и нам, и многочисленным 
поклонникам «Нау», и всем лю
дям, которые их помнят и лю
бят.

К. БАЛИНА.

ОТ РЕДАКЦИИ: «На», позд
равляем с днем рождения (пусть 
даже и плюс-минус). Слушаем, 
любим, желаем долгих лет.
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НА СМЕНУ!
Чемпионы и призеры

Первая радость
Спортивная биография бор

ца-самбиста из «Динамо» Алек
сея Реткозубова еще только 
начинается, в ее канву впи
сываются первые строчки, но 
они уже заметны и убеди
тельны.

Алексею недавно стукнуло 
восемнадцать. Для своих юных 
лет выглядит он внушительно: 
рост — 180 сантиметров,
вес — 110 килограммов, жим 
лежа — 135 килограммов. До
стижения: мастер спорта, чем
пион России, второй призер 
первенства мира среди юно
шей.

С выбором вида спорта го
лову ему ломать долго не 
пришлось, но походить по ин
станциям довелось немало.

Среди своих сверстников 
Алешка выделялся ростом, 
весом, живостью и отвагой. 
Любил в футбол поиграть, 
железом побаловаться, с ре
бятами схватиться в дружес
ком единоборстве. Сначала— 
еще десятилетним мальчиш
кой — пошел он записываться 
в секцию тяжелой атлетики на 
Центральный стадион. Но ему 
отказали, вежливо отказали. 
Мал еще для штанги — пояс
нил тренер. В ту пору счита
ли, что ранние занятия тяже
лой атлетикой вредны для 
здоровья детей. В 13 лет до
пустимо, а в 10 — опасно.

Реткозубоз, не долго ду
мая, метнулся к футболистам. 
Здесь ему тоже отказали, но 
уже грубовато, из-за габари
тов: тяжел, неуклюж, медли
телен...

«Нет!» — это короткое сло
во наотмашь било по само
любию десятилетнего пацана, 
решившего самостоятельно 
найти свое место в спорте. Но 
Алешка не сдавался. Получив 
отказ в одном месте, он шел 
в другое, пока, наконец, не 
добрался до борцовской сек
ции.

На стадион «Динамо» Рет- 
козубов попал в самый раз
гар необычного футбольного 
матча. Играла... команда об
ластного совета по борьбе 
самбо. Загорелые, могучие, 

мускулистые красавцы-атлеты 
резво гоняли пятнистый мяч 
на малой арене.

Мальчишка невольно загля
делся на статных, безупречно 
сложенных парней. Алешке 
захотелось стать именно та
ким же ловким, выносливым, 
сильным.

И его тоже приметил В. Ко
нев. Ныне — заслуженный 
тренер РФ, Виктор Витальевич 
в ту пору занимался с деть
ми, и ему как раз нужен был 
мальчик с задатками тяжело
веса. Увидев крупного маль
чишку, тренер решил пригла
сить его в секцию. Их жела
ния совпали.

Наконец-то Реткозубов ус
лышал в ответ на просьбу 
принять в секцию тоже корот
кое, но приятное — «Да». 
Сначала Алешка не произво
дил впечатление борца ярких 
способностей. Скорее, даже 
наоборот — считался сред
ней руки самбистом. В нем 
подкупало лишь усердие на 
занятиях. Но усердие — не 
талант. Сколько пота на ков
ре ни проливай, однако если 
господь бог не пожаловал 
спортсмену от своих щедрот 
хотя бы щепотку задатков — 
успеха не будет, чемпионом 
высокого ранга такому пар
ню не стать.

...Однако талант порой про
является не сразу. Реткозу
бов медленно развивался. К 
пятнадцати годам вырос под 
сто семьдесят пять сантимет
ров и приблизился к стокило
граммовом^ весу.

Принято считать, что самым 
тяжелым борцам не обяза
тельно обладать техникой и 
качествами атлета, для них 
главное — быть массивными.

Но это устаревшее мнение. 
Нынешние «тяжи» в ловкости 
и резкости порой не уступа
ют и «мухачам». Из-за мед
лительности прогресс Алек
сея затягивался. Реткозубов, 
правда, побеждал на чемпио
натах города, области, отли
чался на зональных турнирах, 
но вот на всероссийских — 
терпел неудачи. Но Конева 

радовало, что Алексей не сни
кал после очередных проиг
рышей, а тренировался еще 
настойчивее и упорнее. Как 
пошутил Виктор Витальевич — 
увлажнял и увлажнял потом 
ковер с верой, что победы 
придут, обязательно придут.

В восемнадцать он уже вы
глядел молодцом. Вымахал 
на 180 сантиметров, весил 110 
килограммов. Он стал на
стоящим богатырем — мощ
ным, массивным, и, что самое 
приятное,— очень подвижным. 
Как раз таким и должен быть 
современный борец тяжелого 
веса. Конев ожидал, что его 
неунывающий от неудач вос
питанник начнет реализовы
вать накопленный физический 
потенциал года через два-три. 
Но Виктор Васильевич ошибся. 
1992 год стал для Алексея 
своего рода годом великого 
перелома.

В начале октября Тула при- 
ни?иала юных борцов-самби
стов. Это был первый чем
пионат Российской Федерации, 
где, минуя всесоюзный тур
нир, разыгрывались путевки 
сразу на мировое юношеское 
первенство. Шансы стать пер
вым номером российской 
сборной у Алексея были, но 
выглядели проблематично. У 
него на пути стоял мощный, 
технический тяжеловес из 
Барнаула Сергей Владимиров.

Они и встретились в фина
ле. Схватка выдалась острой. 
Лишь на самых последних се
кундах Реткозубов провел свой 
излюбленный прием — посад
ку с захватом ноги...

Это был первый крупный 
успех воспитанника В. Коне
ва. Он добыл золотой жетон 
чемпиона России и право за
щищать честь республики на 
чемпионате мира.

...В середине декабря на 
коврах минского Дворца спор
та состоялось юношеское ми
ровое первенство. В столицу 
Беларуси съехались борцы из 
Монголии, Испании, Франции, 
Болгарии, Польши; но по сути 
дела разыгрывался чемпионат 

бывшего СССР. Потому что 
главными претендентами на 
золотые медали считались 
борцы Украины, Казахстана, 
Беларуси, Латвии, Молдавии.

Реткозубов со многими «тя
жами» из бывших советских 
республик уже встречался, но 
тогда Алексей только - только 
появился на всесоюзном ков
ре и, как новичок, чаще ока
зывался побежденным. Пси
хологически ему в Минске бы
ло трудновато. Синдром не
удач в спорте, пожалуй, са- 
ааый опасный из синдромов. 
Избавиться от него не так-то 
просто.

Трудное испытание выпало 
воспитаннику Конева уже в 
первом поединке. Жребий 
свел его с белорусским ат
летом А. Воловичем, которо
му Алексей дважды проигры
вал на всесоюзных соревнова
ниях.

Трибуны, естественно, под
держивали своего «тяжа», ему 
благоволили и арбитры.

Минчанин действовал с 
убежденностью в победе, за
быв о том, что уральскому 
атлету не шестнадцать лет и 
что он уже далеко не де
бютант Большого ковра.

Алексей, правда, сначала 
не решался атаковать сопер
ника, помянув о предыдущих 
проигрышах, но к середине 
схватки осмелел. А финиши
ровал просто блестяще — 
провел свою до автоматизма 
отработанную посадку и— 
победил.

Окрыленный успехом, ека
теринбуржец поочередно пе
реиграл представителей Эсто
нии, Казахстана, Франции и 
вышел в финал.

В решающем поединке Алек
сей, правда, уступил сильно
му и более старшему по воз
расту атлету из Украины, од
нако боролся достойно и по 
праву стал обладателем се
ребряной медали чемпионата 
мира.

Начало восхождению к 
вершине спортивного Олимпа 
положено многообещающее. 
А в том, что это только на
чало пути Алексея Реткозу
бова, — тренер не сомнева
ется.

В. ВОРОБЬЕВ, 
мастер спорта.

Вернисаж

ИСКУССТВО МАССОВОЙ КОММУНИКАЦИИ
В Екатеринбургском музее 

изобразительных искусств от
крыта выставка западногер
манских художников-графиков. 
Работы, вошедшие в экспози
цию, выполнены в 60-х и 70-х 
годах нынешнего века и вы
зывают неоднозначную реак
цию у зрителей. Действитель
но, выставка необычная, и по
сетители подчас не могут 
объяснить себе: где заканчи
вается изобразительное искус
ство и начинается отвлечен
ное умствование, прикрываю
щее отсутствие художествен
ного мировоззрения.

Если в конце 50-х годов ху
дожники ФРГ ориентирова
лись в основном на парижскую 
художественную школу с ее 

поэтической простотой и ли
рикой формы и цвета, то в 
середине 60-х, вырвавшись из 
нью-йоркского сабвея, аме
риканский поп-арт и идеи по
требительского фетиша рину
лись в Европу, подарив «ста
рушке» эстетику мира лавоч
ников. Оказавшись в новых 
социально-культурных услови
ях, печатная графика, счи
тавшаяся специфическим не
мецким искусством — и не 
только со времен экспрессио
низма,— претерпела в 60-е То
ды большие изменения. Ис
пользуя новые технические 
средства, изобразительное ис
кусство заняло, почетное ме
сто рядом с музыкой и лите
ратурой. В то время худож

ники, стремясь к публично
сти, питались мыслями о со
циальной и творческой уто
пии. Разрешился наконец-то 
вопрос по поводу «фигуратив
ного. и абстрактного» в ис
кусстве, что привело к созда
нию и расцвету множества 
стилей: беспредметники, нео
дадаисты, неоконструктивизм, 
поп-искусство США и Велико
британии, хэппенинги...

В 70-х голах вновь пред
принимается попытка отделить 
искусство от жизни, худож
ники погружаются в свой внут
ренний мир, создавая собст
венную религию, мифологию, 
философию. В ряде случаев 
происходит отказ от сюжетов, 
полностью исключается изо

бразительность. При отсутст
вии формальных признаков 
родился концептуализм. На 
первый план выступил сам 
творческий процесс ради твор
ческого процесса. Появился 
примитивизм с его упрошен
ными формами вплоть до за
имствования элементов на
скальной живописи времен 
неолита...

Выставка открыта по адре
су Вайнера, 11 —- приходите, 
смотрите, спорьте.

А. ЯЛОВЕЦ.
НА СНИМКЕ: работа 

Клауса Ринке «Мутация* — 
результат исследований тела 
в пространстве.
Репродукция А. ПОРУБОВА.

ЭТО НЕ ТОЛЬКО ВАШЕ ЧИСТОЕ БЕЛЬЕ, ЭТО ЧИСТЫЙ МИР ВОКРУГ ВАС

Универсальный стиральный порошок, изготовленный по новейшей японской технологии. 
Он придаст вашему белью неповторимую чистоту и аромат.

Начиная стирку, вы можете не откладывать в сторону детские вещи.
В порошке «ВСАИМАХ» минимум фосфатов, нет вредных биологических добавок и вы можете с успехом заменить им детское мыло.
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порошок для моментальной стирки
Оптовикам гарантируем низкие закупочные цены. Контактный телефон; (095) 280-77-22. Факс: (095) 280-86-01.
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мужская и женская обувь,

одежда ведущих итальянских модельеров,

Фирма “Регаинвест” - 
представитель всемирно известной итальянской торговой нарки 

CARLO PASOLINI 
отпускает товар на реализацию на взаимовыгодных условиях. 

Продукция высочайшего европейского качества 
производства Италии, модели 1993 г., прямые 

поставки непосредственно от предприятий- 
изготовителей:

Практичность, элегантность и умеренные цены 

Оптовые поставки со склада в Москве.
Предусмотрена специальная система 

_________ скидок для дистрибьюторов.

Телефоны: (095)135-12-07,135-61-18,135-53-33.135-82-30,135-82-32 
А . Телефакс: (095) 135-40-39.

ПРОДАЮ
* Новые вязальные машины 

«Нева-5», «Ладога-1», двух- 
фонтурную «Нева-11», комп
лект для перемотки пряжи в 
бобину. Телефон: 53-17-27. (

* Щенков бультерьера. Зво
нить по телефонам: 52-52-67, 
60-07-07.

* Новый оверлог МКБ-1; 
стиральную машину п/а 
«Исеть», Иж-комби 1993 г. в — 
белый цвет. Обращаться в ра
бочее время по телефону: 
225-771 (Катю).

* Отлично выращенных щен
ков бультерьера (вес в месяч
ном возрасте 3,6—4,0 кг) от 
победителей выставки. Теле
фон: 47-68-58.

РАЗНОЕ
* МП «Шабры» сообщает о 

своей ликвидации. Претензии 
принимаются в течение 2 х ме
сяцев. Телефон 25-65-74

* ТОО ПКЦ «Аиросс» объяв
ляет о своей ликвидации. Пое- 
тензии принимаются в течение 
2-х месяцев со дня публика
ции по телефону: 72-55-69.

КУПАЮ
* 1-комнатную квартиру за 

3—3,5 млн. рублей наличными 
или СКВ, желательно с теле
фоном. Телефон диспетчера: 
32-10-77.

Господа предприниматели !

Гаси. s/дам мраСитсСя. 
изящный. бхус le 

отмезенае хахьехгво

визитки,фирменные бланки 
товарный знак 

АКЦИИ
полисы,сертификаты

620075,Екатеринбург 
ул. Первомайская, 59 

57-99-37 57-98-91

РАСПРОДАЖА МЕЛКИМ ОПТОМ
— кофе растворимый в банках по 200 г.
— шоколад «мини-сникерс»
— английские кожаные мужские туфли 

и другие товары.

Телефоны: 34-11-43, 34-74-19.

ИЗГОТОВЛЕНИЕ ПЕЧАТЕЙ И ШТАМПОВ:
6 часов, 48 часов, 7 дней, 14 дней.

Изготовление экслибрисов — 7—10 дней.
Предприятие имеет официальное разрешение и работает 

с гарантией.
Обращаться по адресу: г. Екатеринбург, ' 

ул. Малышева 58-Л (Фотоателье).
Часы работы: 10.00—14.00. 15.00—16.30.

Выходные: суббота, воскресенье, 

наши телефоны; 
приемная 51-28-61

зам. редактора 58-92-47 
ответ, секретарь 58-95-48 
ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ 
• Секретариат 56-17-12 
• экономики $6-91-12 
0 репорт, группа 56-91-14

$6-17-73
ф «упьтуры $6-90-53 

молодежных проблем 51-60-84
• военно-спортивный

51-39-09
О морали и права 58-92-37
• писем 56-91-23, 56-91-22
ф учащейся молодежи 

58-93-89
ф рекламы и объявлений 

56-91-16
ф бухгалтерия 56-17-71 

56-91-15
• МПЦ «Несси-пресс» 

53-71-92.
• Фирма «77 LK3» 58-96-11.
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